Quelques rappels à propos du cardinal Müller

elon le cardinal Müller, préfet de la congrégation de la Foi, la « virginité » de Marie « ne concerne pas les caractéristiques physiologiques du processus naturel de la naissance de Jésus (telles que la non-ouverture du col, l'absence de déchirure de l'hymen ou l'absence de douleurs de l'enfantement), mais l'influx salvifique et rédempteur de la grâce du Christ



dans la nature humaine » (*Katholische Dogmatik*, 9° édition, Verlag Herder, Freiburg, 2012, p. 498, toujours en vente chez l'éditeur).

Toujours selon le cardinal Müller, le théologien de la libération Gustavo Gutiérrez « a toujours été orthodoxe ». De fait, le cardinal Müller a écrit un livre avec lui, traduit en italien sous le titre *Dalla parte dei poveri* (Du côté des pauvres), et comme le rapportait le journaliste anglais William Oddie, dans le Catholic Herald du 6 juillet 2012, citant le vaticaniste américain John Allen, « chaque année depuis 1998, Mgr Müller se rend au Pérou pour "prendre une leçon" de Gutiérrez. En 2008, il a accepté le titre de docteur honoris causa de

l'Université catholique pontificale du Pérou, qui est largement considérée comme un bastion de l'aile progressiste de l'Église péruvienne. A cette occasion, il a salué Gutiérrez et "défendu sa théologie". "La théologie de Gustavo Gutiérrez, indépendamment de la façon dont vous la regardez, est orthodoxe, car elle est *orthopratique*, a-t-il déclaré publiquement: "Elle nous enseigne la manière correcte d'agir d'une manière chrétienne, car elle vient de la vraie foi". » (www.dici.org.)



Mgr Müller lors de vêpres œcuméniques luthériennes en septembre 2011